

Senadora colombiana rechaza bloqueo de Estados Unidos a Cuba



Senadora colombiana

por Odalys Troya Flores

En entrevista con Prensa Latina, la senadora Gloria Flórez, presidenta de la Comisión Segunda del congreso (que atiende las relaciones exteriores) sostuvo el criterio de que Colombia y Cuba viven históricos momentos de hermandad.

Su primera declaración fue para rechazar el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por

Estados Unidos a Cuba, que calificó de inhumano y prolongado.

La congresista afirmó que “para Colombia y para el gobierno de Gustavo Petro y Francia Márquez, Cuba representa una esperanza para seguir contribuyendo a la paz de este país y a la paz regional.

“Cuba ha sido un país que históricamente, a través de su pueblo y su gobierno, ha apostado a los espacios de entendimiento de diálogo y de negociación política a al conflicto reciente que buscamos hoy superar después de décadas de violencia y guerra entre los colombianos”, destacó.

Señaló que este país suramericano ha vivido una guerra perpetua, de cinco siglos, desde que llegaron los colonizadores “donde la violencia ha imperado en todos los territorios, donde el despojo, la persecución, el desplazamiento y los asesinatos han sido el pan de cada día”.

“No podemos olvidar la historia de nuestros pueblos originarios, ni la historia de la diáspora africana que llegó a Colombia en condiciones de esclavitud. Nuestra historia y nuestra memoria data desde esas épocas y de toda la guerra por la independencia que se logra con el Libertador Simón Bolívar, pero aun así no ha dejado de estar en guerras”, recordó.

La legisladora recalcó que son guerras internas que afectan al pueblo profundamente.

“Hoy, la decisión política de este gobierno y de la sociedad colombiana que votó por Petro y Francia, es pasar a construir una era distinta: pasar de esa era de violencia, de guerra de cinco siglos a la de paz que necesita un país fundamental para América latina y el Caribe”, enfatizó.

Recalcó que Colombia está ubicada en una posición geográfica perfecta para unir a toda la región, por lo que si se logra avanzar hacia esa paz eso tendrá implicaciones muy importantes para Nuestra América.

“En ese contexto, Cuba, su gobierno y su pueblo, siempre han acompañado los esfuerzos de paz”, subrayó la congresista.

Resaltó el acuerdo firmado en 2016 entre las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) y el gobierno de Juan Manuel Santos en representación del Estado, y ahora, el apoyo a este nuevo comienzo de negociaciones con el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

“Saludamos siempre, con toda nuestra convicción, ese esfuerzo de Cuba y nos negamos rotundamente y rechazamos que un país soberano que ha decidido su destino, sea víctima durante tantas décadas de un bloqueo infame que afecta a su pueblo”, remarcó.

Dijo estar plenamente segura que la posición de Colombia retornará a votar en contra del bloqueo en la Asamblea General de la ONU y poner en el centro su acción diplomática para evitar que esos daños de la ilegal política estadounidense sigan sucediendo en un país esencial para la paz y la solidaridad entre los pueblos de Nuestra América.

Sacar a Cuba de la lista de países patrocinadores del terrorismo

“Si hay algo que caracteriza también a Cuba precisamente es el respeto a los acuerdos y al derecho internacional. Yo creo que todo el mundo tiene que aprender de la diplomacia cubana y de la capacidad de reconocer, de mantener lo que firma y pacta”, acentuó.

Reiteró que Cuba contribuyó al proceso de paz con las FARC-EP y también al del ELN, pero lamentablemente los colombianos pasaron cuatro años muy dolorosos para el país en los que el gobierno de Iván Duque (2018-2022) se empeñó en hacer “trizas la paz” y acabar con el Acuerdo firmado

e incorporado al ordenamiento constitucional.

“Que Cuba haya mantenido su palabra es digno de reconocer, pero la respuesta del gobierno de Donald Trump (2017-2021) fue incorporar a Cuba en la lista de países patrocinadores del terrorismo”, señaló, al referirse a la exigencia de Duque a La Habana de devolver a Colombia a los líderes del ELN tras el atentado en 2019 a una escuela de policías en Bogotá.

En ese caso, Cuba manifestó su respeto a los protocolos firmados por el Estado colombiano en cuanto a la ruptura de los diálogos con esa fuerza guerrillera y en virtud de esa posición el gobierno de Trump incluyó a Cuba en esa lista de la que su antecesor Barack Obama la había eliminado.

Eso es una respuesta infame a un país que se la ha jugado por la paz de Colombia, de nuestra región y del mundo entero y esperamos que eso pronto pueda revertirse, recalcó la senadora.

“Esperamos también que nuestro gobierno, así como lo haremos muchos parlamentarios, rechace la inclusión de Cuba en esa espuria lista y haga acciones de diplomacia con el Gobierno y Congreso de Estados Unidos para que se reconozca la importante labor cubana y su esfuerzo para la paz y se le retire de esa lista”, manifestó.

Flórez explicó que el daño causado al pueblo cubano con esa condenable inclusión es de grandes proporciones porque, por un lado, el bloqueo y por el otro la incorporación a esa lista, frena las posibilidades de desarrollo económico, inversión y relaciones comerciales de esa nación.

“No se puede someter a Cuba a una situación así y más como castigo por haber hecho un trabajo alrededor de la paz de Colombia. Entonces llegó el momento de la justicia, de resarcir muchos de los daños causados por parte del gobierno de Duque”, indicó.

“Esperamos que los Estados Unidos, con el gobierno de Joe Biden, entienda que la paz de Colombia es esencial para toda América, que Cuba siempre ha ayudado a la paz de Colombia y que retirarla de esa lista sea una de las prioridades de la agenda de Washington”, expresó a Prensa Latina.

Grupo Parlamentario de Amistad con Cuba

“Hoy Colombia vive un nuevo tiempo, hay un proceso de cambio que se manifiesta en el gobierno de Petro, un hombre progresista, comprometido con las agendas más avanzadas que requiere la humanidad, como lo relacionado con la crisis climática, la defensa y garantía de la paz y los derechos humanos, que significa la integración que todo ello deriva”, dijo.

También hubo un cambio muy importante en el Congreso de la República, pues hoy en su gran mayoría está compuesto por personas nuevas, jóvenes, mujeres, hombres, añadió.

“El Pacto Histórico, el espacio de articulación de los sectores progresistas y demócratas que llevaron a Petro a la presidencia es la bancada mayoritaria. Hemos logrado constituir unas mayorías en el Congreso que apoyan y respaldan su agenda de reformas”, agregó.

En ese contexto, fue presentado el Grupo de Amistad Parlamentario Colombia-Cuba a nivel del parlamento colombiano y la Asamblea Nacional del Poder Popular de la isla y “es el grupo más grande de ese tipo en la historia del Congreso de la República”, aseveró Gloria Flórez.

“Es un grupo muy amplio y tuvimos la posibilidad de instalarlo con el canciller cubano, Bruno Rodríguez, y con el embajador Javier Caamaño. Es un grupo nutrido que aspira a consolidar los lazos de amistad y el reconocimiento entre dos naciones hermanas”, destacó.

Afirmó que esa cantidad de senadores y representantes a la cámara reflejan el cariño, el respeto y el reconocimiento del pueblo colombiano a Cuba por su labor por la paz y la solidaridad con esta nación, América Latina y el mundo.

“Esperamos fortalecer a través de esa relación no solo el trabajo hacia la paz de nuestro país que es la paz regional, sino también acompañar a Cuba en sus esfuerzos de desarrollo humano para los dos pueblos, mejorar las condiciones socio-económicas y luchar juntos por ese sueño de la Patria Grande”, sentenció la congresista. (Tomado de PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/299232-senadora-colombiana-rechaza-bloqueo-de-estados-unidos-a-cuba>



Radio Habana Cuba